



# 蔵王一小だより

山形市立蔵王第一小学校

令和 元年8月1日

《 第 2 号 》

「豊かな心を育み 自ら学び たくましく生きる子どもの育成」

\*新元号「令和」がスタートしました。

## 日本最古の歌集「万葉集」からの引用\*

5月1日から新元号「令和」がスタートしました。この新元号「令和」は、日本最古の歌集「万葉集」から引用されたそうです。

「令和」は、645年の「大化」から数えて248個目になります。その中で、出典が明らかな10世紀以降の元号では、和書（日本の古典）から引用されたのは初めてだそうです。これまでは、中国の古典からの引用でした。

もともとなったのは、万葉集の梅の花の序文「初春の令月にして、気淑く風和ぎ、梅は鏡前の粉を披き、蘭は珮後の香を薫らす」です。

安倍晋三総理大臣は、記者会見の中で、「厳しい寒さの後に春の訪れを告げ、見事に咲き誇る梅の花のように、一人一人の日本人が明日への希望とともに、それぞれの花を大きく咲かせることができる日本でありたいという願いを込めた。」と話しました。和書からの引用については、万葉集について、「地位や身分に関係なく幅広い人々の歌が収められ、その内容も当時の人々の暮らしや息づかいが感じられ、豊かな国民文化を象徴する。」と説明しました。

「令和」の「令」は、小4で習う漢字で、画数は5画です。「和」は、小3で習い、画数は8画です。優しくわかりやすい漢字ですね。

さて、蔵王第一小学校の今年度の児童会目標は、「1人ひとりが仲を深めておもしろいやりのある学校にしよう」に決まりました。「1人ひとりの仲を深めることで、親切やありがとうの言葉がふえ、明るく、笑顔あふれる学校になってほしい。」「おもしろいやりのある学校をめざすことで、だれとでも交流でき、全員で目標にむかってがんばっていきたい」という願いが込められています。とってもいい目標だと思います。「令和」の中に込められた「一人一人がそれぞれの花を大きく咲かせることができるように」という思いと、「1人ひとりが大事にされ、明るく笑顔あふれる学校で、目標に向かってがんばろう」という思いが重なっているように思います。

新しい時代にはなりましたが、これまでの「平成」の時代と何かが大きく変わったわけではありません。これまで大事にしてきたことを継続しながら、蔵王第一小学校の新しい歴史のページをみんなでつくりあげていきましょう。

## 交通ルールをしっかりと守って、安心・安全な登下校を願っています。

先日、大津市で保育園の散歩中に痛ましい事故がありました。心からご冥福をお祈りいたします。交通ルールを守っていたのに、事故にあってしまったことは残念でなりません。

本校では、4月、5月に交通教室を開催し、1、2年生は徒歩、3～6年生は自転車の乗り方について学習しています。ヘルメットの着用についても保護者の皆さんにお願いしています。登下校についても、本校では、古くから地域の皆様のご協力で見守り体制が整っていて、たくさんの方々にご協力をいただいております。本当に感謝の気持ちでいっぱいです



昨年度は、不審者事案がありました。十分気をつけるよう指導もしておりますが、下校時間にちょっと家の前を出ただけでも犯罪を防ぐ手立てになります。警察も下校時のパトロールを強化してくれています。子どもたちが安全で安心して登下校ができますように、今後ともよろしくお祈りいたします。



## 6月の予定

- 1日(土) 2年親子行事
- 4日(火) 全校朝会(壮行式)  
6年市陸上記録会
- 5日(水) 1～3年耳鼻科検診
- 6日(木) 5年社会科見学
- 7日(金) 心肺蘇生法研修会
- 8日(土) 授業参観  
PTA球技大会
- 9日(日) 4年親子行事
- 10日(月) 6/8(土)の振替休業日
- 11日(火) 登校指導
- 12日(水)～14日(金) 語り合いタイム
- 13日(木) スポーツデイ
- 14日(金) 2年町たんけん
- 17日(月) 語り合いタイム



- 17日(月) プール開き
- 19日(水) 全校朝会(音楽)  
市教研②
- 20日(木)～21日(金)  
なかよし宿泊学習
- 22日(土) 3年親子行事
- 24日(月) 個人面談①
- 25日(火) 登校指導  
個人面談②
- 26日(水) 全校朝会(講話)  
個人面談③
- 27日(木) 個人面談④
- 28日(金) 通学班長会
- 29日(土) 5年親子行事

